

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Ilusiones Izquierdistas

En las horas más adversas para España, las de la catástrofe del 98, cuando no sólo estaba pobre, sino, además, sola, pues únicamente la asistió con cariño paternal en la víspera del gran infortunio...

Los tales jóvenes, de los cuales no hay que decir que respondiendo a su edad eran ardorosos e impulsivos, decretaron—y en mucha parte tenían razón—por dañosa y por inútil, la radicación de la política nacional de todas aquellas estantiguas...

Alguno de aquellos jóvenes, hombres en plena madurez hoy, han rectificado, y ello no me extraña ni lo reprocho, no solo su conducta, sino sus opiniones de entonces...

Quien quiera que conozca medianamente la prosa de estos escritores clásicos y la de los nombrados escritores modernos, se acordará de que haya quien se permita ponerlas al mismo plano...

La prosa de Fr. Luis de Granada y la de Fr. Luis de León, sin embargo de ser el primero maestro de oradores, y aunque la de otros, como la de Fr. Juan de los Angeles la supera...

hombres de la Restauración—si bien nos parece que no hay derecho a contar entre sus oradores a don Antonio Maura que vino al Parlamento en las primeras Cortes de la Regencia—pero el elevar a aquellos a la altura de los del siglo de oro...

Nota: es una superchería relacionar con la literatura, la ciencia, el arte y la filosofía del siglo XIX el concepto de «estúpido», que le aplicó cierto eminente publicista francés...

MIGUEL PEÑAFLOR.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Granada y Madrid el inspector de los tranvías eléctricos de esta ciudad don Moisés Oliver...

—A Fuenterrabia, acompañado de sus bellísimas hijas, el coronel de Ingenieros de la Armada D. Enrique de la Cierva.

—Ha marchado a Puerto Real en uso de licencia acompañado de su distinguida familia el General Jefe de E. M de este Departamento D. José González y González.

NOTAS VARIAS

Ha sido destinado a Linares el aspirante D. Vigilancia de nuevo ingreso paisano nuestro don Ramón Cañete Arroyo.

ENFERMOS

Se ha agravado en su enfermedad la señora doña Catalina Gimeno, madre del capellán de la Armada y distinguido colaborador nuestro doctor don Vicente Mayor.

Ayer recibió el santo Viático. Pedimos a Dios la mejoría de la enferma.

El santo de S. M. la Reina D.ª María Cristina

Mañana con motivo de ser el santo de S. M. la Reina doña María Cristina es considerado el día como festivo para todas las dependencias del Estado.

Las tropas de la guarnición vestirán de gala y por las baterías de la plaza se harán al cañón los honores correspondientes, izándose el pabellón nacional en todos los edificios públicos.

El cambio de tiempo

trae consigo a menudo enfriamientos. El reumatismo, la gota y la ciática sufren un exacerbamiento. Las

Tabletas Bayer de Aspirina

proporcionan inmediato alivio. Fíjese en el empaque con la faja encarnada y la cruz Bayer.

Mañana vendrá el señor Obispo

Como tenemos dicho, mañana tarde a las 4 30 llegará al populoso y simpático barrio de Perál nuestro amantísimo Prelado, para llevar a efecto la bendición de la primera piedra para la nueva torre que se levantará en aquella iglesia piedra que colocará el Excmo señor don Alfonso Torres, alcalde presidente de este Ayuntamiento.

El vecindario de Los Molinos se dispone a llevar a cabo un entusiasta y respetuoso recibimiento al Prelado.

Este no se hospedará durante su estancia en ésta en el Hospital de Caridad, como se había, dicho sino en el domicilio particular del vecino de aquel barrio, don M. Carmelo Coll.

Después de descansar breves momentos S. I. se trasladará a la rectoría donde administrará el sacramento de la Confirmación, actuando de padrinos el Excmo. señor Capitán General del Departamento, Almirante don Juan Bautista Aznar, y su disti guida y encantadora hija, señorita María de los Angeles.

El programa oficial de los actos que se han de celebrar es como sigue:

El día 25, de madrugada saldrá la procesión del Rosario de la Aurora, figurando en ella la imagen de la Milagrosa.

A las 7, misa de comunión, oficiada por el reverendísimo Obispo de la Diócesis.

A las 10, se procederá a la confirmación de aquellos que no pudieran recibirla en la tarde anterior, los que serán apadrinados por el comisario del Arsenal, don Manuel Sierra y su bella y elegante hija Margarita.

A la una de la tarde se dará en el domicilio de don Carmelo Martínez, una comida en honor del señor Obispo asistiendo las autoridades y comisiones que intervienen en los actos a realizar.

A las 6 de la tarde, solemne salve, oficiando el señor arceprioste de Cartagena doctor don Francisco Caveno y a continuación, una vez que sea bendecida por el exco entísimo señor Prelado de la Diócesis, se procederá a la colocación de la primera piedra.

Los exploradores en Sierra Espuña

Constituye la nota «emocional» del Campamento la concesión de la alta recompensa denominada «La piña de Oro» que por decisión de un jurado del que forman parte delegados de todos los grupos escultista, ha de otorgarse como preciado galardón de la presente jornada.

Con tal motivo todas las tropas se esfuerzan por el mayor realce de sus instalaciones y de la perfección de los servicios. Veremos quien triunfa.

A la disertación del culto ingeniero señor Aulló siguieron otras del catedrático señor. Fernández Velasco y del fotógrafo señor Kaulak, que trató de las fotografías de paisajes.

Mañana hablará el Coronel Avriat. Esta madrugada marcharon al Morrón de España todas las tropas reunidas, partiendo d7 Rubeos a las 3 de la madrugada.

El «Almirante Lobo»

Esta tarde habrá zarpado con rumbo a Bonanza donde recogerá un hidroplano que llevará a la Aeronáutica de Barcelona, el transporte «Almirante Lobo».

Después dicho buque irá a Málaga, para recoger otro hidro y conducirlo igualmente a Barcelona.

DE TEATROS Información de Marina

Le ha sido adjudicado el arriendo del Teatro Principal al agente artístico cartagenero don Manuel Carreño el cual se propone llevar a cabo grandes reformas en tan precioso coliseo.

La temporada será inaugurada para primero de Noviembre y sabemos que el señor Carreño tiene en cartera programas que seguramente llevarán al teatro de la plaza del Rey numeroso público

T. S. H.

Según las noticias que sobre el asunto del monopolio se tienen, y que son por cierto bien poco explicitas, parece ser que laJunta técnica de Radio comunicación sustenta el criterio acertadísimo de asegurar, ante todo un buen servicio de radiodifusión imponiendo como primera condición la instalación de potentes emisoras, numerosas y bien distribuidas por todo el territorio nacional.

No estamos informados de las cantidades que cada radioescucha habrá de pagar para disfrutar legalmente de la radiodifusión, ni de las garantías que se le darán para defenderse de los posibles abusos de las Empresas explotadoras, tales como anuncios en salsa majadera, conciertos soporíferos, cantantes gritones, conferenciantes latosos, locutores «desgraciados» y otras esplendideces que nos serán servidas como ahora. Como esto representa los intereses más directos de la radioafición, que en definitiva será la que pague, esperamos que no se le olvidará, y nos atrevemos a desear para ella una intervención eficaz en el proyecto de explotación, pues no debe ser solamente espectador quien tanto tiene que defender de sus intereses.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16 Onda 885 metros.—Un kilovatio en generador.—Emisiones diarias de 8:00 a 10 de la noche.

Programa para mañana sábado: Agua, azucarillos y aguardiente, selección de Chueca y Valverde;—La Tempranica, fantasía de Giménez;—La Alegria de la Huerta, fantasía de Chueca;—Canción Canaria de la zarzuela La Caravana de Ambrosio, de F. Moreno;—Las Mujeres de la Cuesta, fox, schottis, charleston y pasodoble de Guerrero;—Himno a Valencia, de Serrano.

Teatro Circo

Sábado 31 julio A las diez y cuarto

Debut de la gran compañía de Zarzuela y Opereta Montesiños con la hermosa zarzuela española del maestro Marqués

El anillo de hierro por la notable tiple Mercedes Soler y el tenor Palop

En breve estreno de la preciosa obra del maestro Guerrero «Las mujeres de Lacuesta»

Se sirven helados en el jardín

En tercera plana originales de interés

Se dispone se encargue de la Presidencia de la institución benéfica de las clases subalternas de la Armada el capitán de navío don Angel Gamboa y Navarro, sin perjuicio del destino que tiene confiado, en relevo del Jefe de igual empleo don José Cadarso Ronquete, que pasa a otro destino.

—Se concede al Teniente de Navío D. Claudio Alvargonzález y Sánchez Barcáztgui uno de los dos meses de licencia reglamentaria a que tiene derecho, para la Península, al desembarcar del submarino «B-1».

—Se concede la continuación en el servicio a personal subalterno de la Armada.

—Se concede volver al servicio activo al cabo de fogoneros Antonio Moreno Muñoz quedando destinado en este Departamento.

—Se desestima solicitud de aumento de dotación en la plantilla de esta Estación de Submarinos.

—Se dispone que continúe desempeñado durante un año más la inspección costera de Denia a Cartagena de la Caja Central de Crédito Marítimo don Francisco Marina Aguirre.

SUCESOS Crimen en La Unión

En una casa de la calle de Santa Teresa, en la que viven unos individuos de conducta poco recomendable, se cometió ayer un crimen.

José Ortega Pérez trató de matar a una de aquellas desgraciadas, aproximándose Juan Rodríguez Alpiste.

El José indignado sacó una navaja y dió un tajo en el cuello al Juan más de una puñalada en el costado.

El herido fué trasladado al Hospital de Caridad de la referida ciudad de La Unión en gravísimo estado y el agresor, que en los primeros momentos se dió a la fuga, fué más tarde detenido por el vigilante nocturno de la vecina diputación del Garbíhan, ingresando en la Cárcel.

Un sereno herido

A las dos y 1/2 de esta mañana dos individuos, embriagados, promovieron escándalo en el barrio de Los Barreiros, queriendo a la fuerza que les fuera abierto un establecimiento para que les despatcharan unas copas.

El sereno Rosa les llamó la atención, obedeciendo al principio, pero luego comenzaron con insultos al representante de la autoridad.

Uno de los individuos llamado Miguel Diaz Marin, al comprender que el sereno trataba de «cabrearlos» sacó una navaja y trató de agredir al vigilante nocturno, el cual se vió obligado hacer uso del revólver haciendo un disparo al aire, para reducirlo a la obediencia, cosa que consiguió con el auxilio de su compañero Miguel Riquelme, sereno en el barrio de San Antón.

El Miguel Diaz fué conducido a la Comisaría y el sereno Roca fué asistido en el Hospital de Caridad de una herida cortante en la mano izquierda.

Banco Hispano-Americano CARTHAGENA Caja de Ahorros Libretas con impositores al 3 % anual